

Editorial

La Unifé cumple cuarenta y cinco años, que ha sido un tiempo de desarrollo y concreción de metas y objetivos, de avance y trabajo sostenido de numerosos docentes universitarios que han aunado esfuerzos y talento con un objetivo: formar profesionales que contribuyan al desarrollo nacional gracias a una sólida preparación académica y a una conciencia ética nítida.

Allá por 1962, el sueño de la Sociedad del Sagrado Corazón era crear una universidad porque era parte de su carisma, puesto que desde su origen, en 1801, su fundadora Santa Magdalena Sofía Barat asumió un compromiso con la educación y una responsabilidad social para formar nuevas generaciones. Ese interés se enmarca en su visión de futuro que reconoce la trascendencia de la educación en el presente y en el futuro. Dentro de ese espíritu se promueve la creación de una universidad y gracias al Decreto Supremo N° 71 del 24 de diciembre de 1962 se autoriza la creación de la Universidad Femenina del Sagrado Corazón (Unifé) con la Facultad de Educación, que al año siguiente inicia sus labores académicas. Unos pocos años después, en 1967, cinco estudiantes se gradúan por primera vez como Bachilleres en Ciencias Humanas y egresa la primera promoción de Profesoras de Educación Secundaria en las especialidades de Lengua y Literatura y en Historia y Geografía. La Facultad de Ciencias de la Educación crece y también ese año se proyecta el Departamento (hoy especialidad) de Educación Especial, que luego se denomina "Segunda Especialización: Retardo Mental", que más tarde se incrementa con la especialidad de Disturbios en la Comunicación.

Como el deseo de la Facultad de

Educación ha sido siempre atender la demanda de la educación nacional en sus diversos niveles, en 1972 inicia la especialidad de Educación Inicial. Al año siguiente, se implanta en Educación Secundaria la especialidad de Filosofía y Ciencias Sociales, que tras cuatro años cambia esa denominación por la de *Ciencias Sociales*. El interés por formar profesoras de Educación Secundaria determina la creación de las especialidades de Inglés y Artes Plásticas que se inician en 1977 y diez años más adelante la especialidad de Físico Matemática. Las diversas especialidades para formar profesoras de Educación Secundaria se cerraron en 1996. Es de recordar la sentida petición que realizaron las estudiantes de la última promoción en la ceremonia de su graduación en la que solicitaron que no se cierren las especialidades de Educación Secundaria porque la calidad de la formación profesional de alto nivel que habían recibido era una contribución valiosa para el país.

La Facultad de Ciencias de la Educación también ha realizado una labor educativa intensa a través de la Complementación Académica y numerosos convenios con el fin de contribuir continuamente con la formación de las profesoras a nivel nacional. Es de recordar que cientos de estudiantes se han formado y se han titulado y destacan los nombres de las pioneras. La primera titulada como Profesora de Educación Secundaria el 25 de marzo de 1968, fue Genoveva Abdalú Belaúnde Villalón; la primera Licenciada en Educación Inicial, María del Pilar Rossel Díaz según acta del 29 de septiembre de 1979; la primera Bachiller en Educación Especial, Sonia Cristina Brasilia Campanello Allende el 9 de mayo de 1983 (porque para optar por ese grado debían

presentar una investigación y no era automático como lo es actualmente). La primera Licenciada en Educación Secundaria, especialidad Historia y Geografía, fue Lourdes Victoria Leiva Viacava. La primera Licenciada en Educación Especial, especialidad Retardo Mental, Fabiola Concha Pacheco en 1988. La primera Licenciada en Educación Primaria fue Jacqueline Cáceres Arenas en 1991; y la primera titulada en Segunda Especialidad, Martha Elena Loayza Tapia. Estos nombres nos dicen de un esfuerzo personal y de

una trayectoria que la Unifé ha desarrollado a partir de la certificación profesional seria que da a sus estudiantes que cada año concluyen sus estudios, se gradúan y titulan para iniciar su trayectoria profesional en servicio del país.

Dra. Rosa Carrasco Ligarda
Directora